

RENAULT (JULES)

Châlons 1846

MEMBRE PERPÉTUEL.

Notre camarade Renault Jules (Châl. 1846), membre perpétuel de notre Association amicale, est décédé subitement le 9 juillet 1904, à Seclin (Nord). Ses obsèques ont eu lieu le 12 juillet à 10 heures et demie, en l'église de Seclin; une assistance nombreuse a accompagné son cercueil; quelques Anciens Élèves, réunis hâtivement, s'étaient joints au cortège. On remarquait de nombreuses couronnes parmi lesquelles celle de la maison Drieux dont Renault avait été directeur, celles de la Société et du Groupe de Lille attiraient surtout l'attention. Sur la tombe j'ai prononcé les quelques paroles suivantes :

DISCOURS DE M. C. MOUCHEL (Châl. 1859)

PRÉSIDENT DE LA COMMISSION RÉGIONALE DE LILLE.

MESSIEURS, MES CHERS CAMARADES,

C'est avec un profond sentiment de tristesse que je viens, au nom de la Société des Anciens Élèves des Écoles nationales d'Arts et Métiers et au nom du Groupe des Gadz'arts du Nord, apporter un juste tribut d'estime et de regrets à la mémoire de celui qui fut pour nous un ami, un Camarade dévoué.

Sorti de l'École de Châlons en 1849, Renault débuta comme contremaître de filatures, puis, de 1855 à 1860, il fut dessinateur à Valenciennes, ingénieur de raffinerie, collabora à des études de télégraphie sous-marine et enfin, en 1860, il revint à sa première profession, celle qui l'avait tenté dès sa sortie de l'École; il entra comme directeur, à la filature Lefèvre et ne quitta ce poste, pour prendre sa retraite, qu'en 1895 après 35 ans d'une collaboration assidue et certainement précieuse. Renault fut un modeste et un travailleur infatigable, sa compétence sur les questions de filature était hautement appréciée dans toute la région, il était souvent consulté par ses collègues et par les industriels, on peut dire que son opinion faisait loi.

Depuis quelques années, déjà, Renault était notre doyen, et, lorsqu'il assistait à nos réunions, nous nous faisons un plaisir de lui témoigner notre affection et notre respect. Souvent nous l'avons prié de les présider, mais, fuyant tous les honneurs il a toujours refusé. La seule récompense qu'il a acceptée est la médaille d'argent qui lui fut décernée à l'exposition de 1889.

Nous perdons en Renault un excellent Camarade. Il faisait partie de notre Société des Anciens Élèves, dont il reste membre perpétuel, depuis 1854, c'est-à-dire depuis 50 ans. Ces deux chiffres 35 ans dans la même maison, 50 ans membre de notre Association, montrent l'esprit de suite qui animait Renault, ainsi que ses sentiments de bonne camaraderie.

C'est avec douleur que nous lui apportons, ici, notre salut amical et respectueux et que nous prions sa famille, ses amis, de recevoir l'expression de nos regrets, de nos condoléances les plus sincères.

Adieu Renault, mon cher Camarade, adieu.

C. MOUCHEL

(Châl. 1859),

*Président de la Commission régionale
de Lille.*